

Observatorio Estatal de la Discapacidad.- Administración y profesionales del ámbito de la discapacidad -entre ellos el Observatorio Estatal de la Discapacidad- abordan en la Jornada 'La política sobre discapacidad en el horizonte 2020'.

Los más destacados representantes gubernamentales y no gubernamentales en materia de discapacidad han compartido hoy en Alicante ideas y propuestas para el impulso de una política más eficaz en el ámbito de la discapacidad. La ministra de Sanidad, Política Social e Igualdad, Leire Pajín, ha inaugurado una jornada en la que, bajo el título de 'La política sobre discapacidad en el horizonte 2020', se han presentado la Estrategia Española sobre Discapacidad 2012–2020, aprobada el pasado 14 de octubre por el Consejo de Ministros, y la Red Española de Información y Documentación sobre Discapacidad (REDiD) creada por el Servicio de Información sobre Discapacidad (SID), el Centro Español de Documentación sobre Discapacidad (CEDD) y el Observatorio Estatal de la Discapacidad (OED).

Pajín ha recordado en su intervención los avances en materia de discapacidad realizados en los últimos años, entre los que ha destacado la modificación de la legislación española en este ámbito mediante la Ley de adaptación normativa a la Convención Internacional sobre los Derechos de las Personas con Discapacidad. La ministra ha resaltado además que “fuimos de los primeros países en modificar su legislación”, algo que supone un importante paso en la salvaguarda de los derechos de las personas con discapacidad. Pajín ha apuntado además que “nuestro país no puede permitirse el lujo de desaprovechar el talento y la capacidad de ningún ciudadano”.

Junto a la ministra de Sanidad, Política Social e Igualdad, el presidente del Comité Español de Representantes de Personas con Discapacidad (CERMI), Luis Cayo Pérez Bueno, ha pedido durante la inauguración de la jornada que los gobiernos que vengan “sigan intensificando las políticas de inclusión de la discapacidad, que han de contar con un gran consenso político y social”.

El secretario general del Consejo General de la ONCE, Rafael de Lorenzo García, ha desarrollado la ponencia inaugural bajo el título de 'Desafíos de la década para la discapacidad'. En ella, ha puesto sobre la mesa cuestiones como la necesidad de una normativa europea propia, con “la anhelada directiva de igualdad de derechos”; la participación de la sociedad civil articulada en la toma de decisiones; o lo imprescindible de la presencia de la discapacidad en la agenda política. De Lorenzo ha abogado además por lograr una mayor sostenibilidad de las organizaciones sociales del sector de la discapacidad.

Antes del inicio de las distintas mesas redondas programadas, el director general de Coordinación de Políticas Sectoriales sobre Discapacidad y director del Real Patronato sobre Discapacidad, Jaime Alejandro, ha sido el encargado de presentar las principales líneas de la recientemente aprobada 'Estrategia Española sobre Discapacidad 2012-2020'. Durante su intervención, Alejandro ha puesto de relieve la importancia de la legislación, sin olvidar que ésta no es suficiente y que es preciso "diseñar políticas y estrategias de intervención a medio y largo plazo".

REDiD

La primera mesa redonda de la jornada ha estado centrada en la presentación de la Red Española de Información y Documentación sobre Discapacidad (REDiD), compuesta por los servicios que trabajan en este ámbito vinculados a la Dirección General de Coordinación de Políticas Sectoriales sobre Discapacidad. El Servicio de Información sobre Discapacidad (SID), el Centro Español de Documentación sobre Discapacidad (CEED) y el Observatorio Estatal de la Discapacidad (OED) coordinarán en esta Red su labor documental, informativa e investigadora, contribuyendo a la gestión del conocimiento en el ámbito de la discapacidad, facilitando el acceso a los datos, análisis e informaciones más relevantes e impulsando el intercambio de ideas y experiencias.

En torno a la información sobre discapacidad se ha desarrollado la primera mesa redonda, en la que han tomado parte un representante de cada uno de los tres servicios que conforman la REDiD. El patrono delegado de FUTUEx (Fundación para la Promoción y Apoyo a las Personas con Discapacidad) para el OED, Manuel López Risco, desgranó la actividad, funciones y objetivos del Observatorio Estatal de la Discapacidad, señalando que dentro de la REDiD el OED se especializa en la generación de conocimiento sobre la situación de las personas con discapacidad y el seguimiento y análisis de las políticas públicas sobre discapacidad. La mesa concluyó con la intervención de Antonio Jiménez Lara, coordinador de Programas del OED, quien presentó el 'Perfil de la Discapacidad en España'.

Este informe, basado en los indicadores recopilados por el Observatorio Estatal de la Discapacidad, tiene como fin proporcionar información pertinente y fidedigna sobre la situación de las personas con discapacidad en España, y se actualizará anualmente, sin perjuicio de que algunos de sus contenidos se actualicen con mayor frecuencia. Jiménez Lara ha avanzado además que la información aportada por el estudio se podrá consultar próximamente en la web del OED mediante una aplicación que permitirá la generación interactiva de tablas y gráficos

que recojan los datos.

Un sector, distintas realidades

La primera parte de la jornada ha concluido con la presentación de estudios e investigaciones sobre la discapacidad en el medio rural (CERMI), el estado actual de prevención en salud mental (FUTUPEMA), diagnóstico para la prevención del ictus (FEDACE), incidencia de la discapacidad en las personas con discapacidad en las personas sin hogar (FUNDACIÓN RAIS), y economía verde, discapacidad y empleo (CERMI).

Los estudios presentados arrojan conclusiones como la menor discriminación en el medio rural que en el urbano, la responsabilidad de toda la sociedad en la prevención de los trastornos de salud mental, la elevada incidencia de discapacidades entre las personas sin hogar o las grandes posibilidades del 'sector verde' para el empleo de las personas con discapacidad, especialmente en ámbitos como la jardinería y el paisajismo.

La última mesa redonda de la jornada ha presentado las estrategias Europea sobre Discapacidad 2010-2020, Española de Empleo y Española Integral de Cultura para Todos, antes de dar paso a la conferencia de clausura, en la que Ana Pelaéz Narváez ha abordado el binomio mujer y discapacidad. La experta en el Comité de Naciones Unidas sobre los Derechos de las Personas con Discapacidad ha recordado en su intervención la necesidad de tomar conciencia de los derechos de las mujeres con discapacidad.

